

La Comunitat y Murcia firmarán un convenio con Agricultura para garantizar el agua del Tajo

El conseller José Císcar asegura que este acuerdo reconoce «de forma clara y contundente» su importancia estratégica

03.04.13 - 00:46 - EVA IRLES | ELCHE.

Los consejeros autonómicos de Agricultura de la Comunitat Valenciana y de la Región de Murcia elaborarán conjuntamente un memorándum, que firmarán «muy pronto» con el Ministerio de Agricultura y Medio Ambiente para mejorar el funcionamiento y la regulación del trasvase Tajo-Segura, y así asegurar su permanencia.

Un «hecho muy importante», como señaló ayer el responsable valenciano del área y vicepresidente del Consell, José Císcar, quien trasladó esta información a los regantes en su visita al inicio de las obras de modernización de la tubería subterránea de las elevaciones de Riegos de Levante (izquierda del Segura), en la pedanía ilicitana de Matola.

En esta línea, y como explicó, en la declaración se reconoce la importancia «estratégica y de socioeconómica» del trasvase para el Estado. Aseguró que el Tajo-Segura «va a permanecer» y señaló que con estos avances por primera vez se reconoce su importancia.

El conseller pidió prudencia, dijo que todavía es tiempo de negociaciones, pero también el punto de partida para la regulación del trasvase, su flexibilidad y gestión de derechos. Aseguró que se trata de la primera vez que un Gobierno de España «reconoce de forma clara y contundente» la importancia de este trasvase.

Císcar destacó que la firma del memorándum, donde no participará Castilla-La Mancha, es el «punto de partida» para que en tres meses, comunidades autónomas afectadas y el Ministerio de Medio Ambiente se sienten a negociar sobre la mejora del funcionamiento y regulación del trasvase Tajo-Segura.

Entre los puntos a tratar en futuras reuniones, destacó la intención de alargar la caducidad de los trasvases, de trimestral a anual, para que los regantes puedan planificar los riegos y que el agua no consumida durante los tres meses no se pierda y se guarde para otras épocas del año.

Además de flexibilizar la cesión de derechos entre comunidades de regantes, mejorar las reglas de explotación de trasvases, llegar a acuerdos sobre desembalses en pantanos de cabecera y la derogación de la 'cláusula Narbona' para que las desaladoras no tengan ninguna incidencia en el trasvase Tajo-Segura.

En cuanto a la nueva reserva de 400 hectómetros cúbicos -desde los 240 actuales- que propone el borrador del Plan Hidrológico del Tajo, elaborado por el Ministerio de Medio Ambiente, el conseller no contempló trasladarlo al memorándum.

Císcar señaló que «hemos evitado que el borrador contemplara los 600 hectómetros, que eran las previsiones iniciales y que hubiese sido letal». Tranquilizó a los regantes diciendo que será una pérdida gradual a cinco años. Las otras medidas antes enumeradas «van a ayudar a que el trasvase permanezca y se mejore. Estoy convencido de que con el memorándum vamos a llegar a muchos acuerdos y vamos a paliar esos 240 hectómetros», indicó.

Recordó que hay que tener en cuenta que las necesidades de consumo de la cuenta cedente de Castilla-La Mancha han aumentado y la ley dice que en cualquier trasvase tienen preferencia sobre las cuencas receptoras, «es un elemento que no podemos obviar», argumentó.

También explicó que con el borrador del plan hidrológico consiguieron que los caudales ecológicos en Aranjuez y Talavera se quedaran tal y como están. «No se tocan los caudales, eso nos da oxígeno», indicó el conseller.

Modernización de regadíos

José Císcar volvió a mostrar su «compromiso» y el del Gobierno valenciano con los regantes. «Vuestro interés es nuestro interés», aseguró, y lo dijo junto a las obras recién iniciadas para mejorar el sistema de elevación y auténtica columna vertebral de la red Riegos de Levante. Ayer comenzaron, en presencia de los responsables de la entidad y de los alcaldes de Elche, Mercedes Alonso, y de Crevillent, César Augusto Asencio, unos trabajos que se alargarán hasta principios de 2014 y que modernizarán una conducción que funciona desde hace cien años.

Como explicaron el portavoz de Riegos de Levante, Ángel Urbina, y el ingeniero, José Pagés, se sustituirá la galería subterránea original, que está en ruinas, y los equipos electromecánicos entre la segunda y la cuarta elevaciones.

Por su parte, el presidente de Riegos de Levante, Manuel Serrano señaló que con esta obra «se recuperan costes e invertimos para que el agua cueste menos». También aprovechó y dio las gracias al conseller por su compromiso y recordó las palabras del mismo, que dijo que «si esto no sale bien, mi vida política tampoco sale bien». Respecto a las obras iniciadas ayer, Císcar señaló que «eran necesarias porque significará más eficiencia, más ahorro energético y más sostenibilidad».

Mesa del Agua

Por otro lado, la presidenta de la Diputación, Luisa Pastor, ha convocado para este mediodía una reunión de la Mesa del Agua, para abordar la propuesta del proyecto del Plan Hidrológico e Informe de Sostenibilidad Ambiental de la demarcación del Tajo.